

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 11.189

Martes 26 de Diciembre de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 15 céntimos

LA VOZ DEL PAPA

¿Por qué la guerra?

VOZ DEL SUMO PONTIFICE: Paz entre los pueblos y entre los hombres de buena voluntad.

Los problemas planteados entre las naciones no eran insolubles. Las iniciativas pacíficas para resolverlos fracasaron por la profunda desconfianza que reina entre los pueblos.

PALABRAS DEL COMANDANTE EN JEFE DEL EJERCITO ALEMÁN: «Se ha dicho por nuestros enemigos que los fines de esta guerra son la destrucción de Alemania y el aniquilamiento de nuestro pueblo y nuestra cultura. A esto no podemos responder más que de una manera: disponiéndonos a lograr la victoria.»

PALABRAS DE RUDOLF HESS, VICEDIRECTOR DE HITLER: «... hay quien odia este amor del pueblo alemán hacia su Führer. Ese odio contra la Alemania trabajadora y fuerte, es el que ha provocado esta guerra.»

PALABRAS DEL REY DE INGLATERRA: «... pero la tragedia de este tiempo es que hay naciones poderosas cuya política está basada en la agresión.»

PALABRAS DEL JEFE DEL GOBIERNO FRANCÉS: No difieren, en síntesis, de las de Jorge VI.

PALABRAS DE ROOSEVELT: Desea coordinar la acción espiritual del Vaticano y de los demás poderes espirituales en favor de la paz.

EL PAPA elige la fecha de la Natividad del Señor para hacer oír su voz sobre el estruendo de los cañones, y sobre el odio y las malas pasiones.

LOS JEFES ALEMANES, rindiendo culto a la fecha suprema para la Cristiandad, hablan a sus soldados y a su pueblo, y el jefe supremo de éste pasa la noche de Navidad en las trincheras.

JORGE VI se dirige también en la Natividad del Señor a su Imperio y a sus soldados, invocando el profundo sentido cristiano y de paz de la fiesta.

MR. ROOSEVELT elige asimismo dicha tan señalada para ofrecer contacto de colaboración al Sumo Pontífice en su obra de pacificación.

EL PAPA, HITLER, JORGE VI, M. LEBRUN, MR. ROOSEVELT coinciden en la necesidad imperiosa de salvar la civilización. Condición primordial (así es reconocido por todos) es el mutuo respeto a la libertad de los pueblos y a su independencia.

¿En qué radica el desacuerdo que ha provocado la guerra? El Papa lo ha dicho: en la desconfianza. Las democracias se consideran amenazadas por naciones poderosas cuya política está basada en la agresión.

Democracias y regímenes totalitarios consideran enemigo común al bolchevismo, que invade Europa. Si algún país se abstiene de exteriorizarlo, es debido a sus especialísimas circunstancias, lo que no quiere decir que no esté latente en él ese mismo sentimiento de reprobación, que tardaría en manifestarse el tiempo que tardase en producirse la conciliación internacional. Difícil es esta, según expresión del propio Padre Santo, pero mucho más penoso resulta ver cómo por una lamentable desconfianza, la guerra se sostiene, se hace cada día más dura y amenaza dege-nerar en una conflagración de efectos sin precedentes en todos los órdenes de la vida.

Quiera Dios que este nuevo y emocionante llamamiento del Sumo Pontífice toque los corazones de los hombres que tienen en sus manos los destinos de la humanidad, y que la conciliación internacional no sea difícil, como consecuencia natural y rápida de una reflexión profunda, en que la razón y la buena voluntad se abran paso entre el actual torbellino de odios e incomprendimientos.

La flota mercante italiana
Viena.—El periódico «Neues Wiener Tageblatt» calcula que en los años próximos 250.000 toneladas de nuevas unidades mercantes italianas vendrán a sumarse a la actual Marina mercante de Italia. El periódico habla también de las nuevas líneas italianas que subraya el hecho de que en estos últimos años la bandera italiana ha estado en el puerto de la península por una parte considerable del comercio marítimo extranjero. Dice textualmente el diario en cuestión: «Mientras que en 1934 y en los puertos de Italia, de cada 30 millones de toneladas de mercancías importadas 14 millones lo habían sido por naves extranjeras, en 1938 la proporción citada fué de siete toneladas solamente transportadas por buques con bandera extranjera y 30 millones por buques italianos.—C. I. B.

EN EL SACRO COLEGIO ROMANO

El Papa indicó las bases sobre las cuales debe restablecerse la paz

Para colaborar con los esfuerzos de S. S. Roosevelt envía un «embajador personal» cerca de la Santa Sede. Pío XII condenó la agresión a Finlandia por la U. R. S. S.

Ciudad del Vaticano, 24.—Su Santidad el Papa ha pronunciado esta mañana, ante el Sacro Colegio Romano, un discurso, en el que condenó la agresión de Finlandia por la U. R. S. S. e indicó las bases sobre las cuales debe restablecerse la paz.

«Desgraciadamente—dijo—hemos presenciado una serie de actos inconciliables, tanto con las prescripciones del derecho internacional positivo, como con los principios del derecho natural, y los sentimientos de humanidad más elementales. En esta categoría de actos entra de lleno la agresión premeditada contra un pequeño pueblo laborioso y pacífico, bajo el pretexto de una amenaza que nunca ha existido y que ni siquiera era posible. Las atrocidades cometidas en esta agresión y el empleo de medios de destrucción incluso contra los no combatientes y evacuados, contra las mujeres, los ancianos y los niños; el desprecio de la libertad y de la vida humanas, constituyen hechos que claman la ira de Dios.»

El Santo Padre recordó a continuación los esfuerzos llevados a cabo por la Santa Sede para mantener la paz y expuso cómo estas iniciativas pacíficas fracasaron por la profunda desconfianza que reina entre los pueblos. «Los problemas planteados entre las naciones—añadió—no eran insolubles, pero esa misma desconfianza, resultante de una multitud de circunstancias diversas, impidió tener fe en todas las promesas y creer en la duración y viabilidad de todos los convenios posibles. El recuerdo de la vida efímera y turbada de las negociaciones y acuerdos acabó por paralizar todo esfuerzo para encontrar una solución pacífica a las cuestiones internacionales. Ahora, nos vemos con espanto las consecuencias que puede tener la guerra, tanto desde el punto de vista moral como material, económico y social. He ahí unas consideraciones que deben hacer reflexionar a los gobernantes y llevarles a examinar los efectos y los fines justificables de la guerra. Los que tienen sobre sí la responsabilidad del destino de los pueblos debían poder definir, en el momento oportuno, los puntos fundamentales de una paz justa y honrosa, y no negarse «a priori» a negociar si se presenta la ocasión.»

El Papa precisó después las grandes líneas sobre las cuales podría basarse, a su juicio, la paz internacional, a saber:

«Primero. Garantizar a todos los pueblos el derecho a la vida y a la independencia, como postulado fundamental de una paz justa y honrosa. La voluntad de vivir de una nación no debe significar nunca la sentencia de muerte de otra. Si esta igualdad de derecho desaparece o se pone en peligro, el orden jurídico exige una reparación, pero no por las armas, sino por las reglas de la justicia y de la equidad.

Segundo. A fin de que el orden así establecido pueda tener una larga duración, las naciones deben ser liberadas de la pesada esclavitud de la carrera de armamentos, así como del peligro de la fuerza material, como violadora tiránica del Derecho. Las proposiciones de paz que no atribuyan importancia fundamental al desarme mutuo, con sentido orgánico y progresivo—un desarme de orden práctico a la vez que espiritual—, pondrían de manifiesto, más pronto o más tarde, su inconsistencia y su falta de viabilidad.

Tercero. En la reorganización de la vida internacional común sería preciso que todas las partes interesadas se diesen cuenta de las lagunas y deficiencias del pasado. Y en la creación y reconstrucción de las instituciones internacionales deberían tenerse en cuenta las experiencias que han dado las iniciativas anteriores. Y si por la flaqueza humana no pudiera verse y asegurarse todo en el momento de emprender las negociaciones de paz—ya que es difícil despojarse de la pasión y de la amargura—, sería de una gran importancia capital constituir unas instituciones jurídicas que garantizaran la aplicación fiel y leal de los convenios para evitar interpretaciones arbitrarias y unilaterales de las condiciones de los Tratados.

Cuarto. Un punto que debe atraer particularmente la atención general,

si se quiere llegar a una mejor organización de Europa, es el que se refiere a las necesidades justas y reales de los pueblos y de las minorías étnicas, demandas que, si no bastan para crear un derecho estricto cuando los Tratados reconocidos y sancionados se hallan en vigor, merecen, sin embargo, una consideración benévola para tratar de darles satisfacción dentro de los medios pacíficos, y, si es preciso, mediante una sabia, justa y concordante revisión de esos Tratados. Muchas incitaciones a la violencia se alejarían después que se estableciera un verdadero equilibrio entre las naciones y se reconstruyeran las bases de la confianza mutua.

Quinto. Pero incluso los mejores arreglos serán imperfectos y estarán condenados al fracaso si los que dirigen los pueblos, y los pueblos mismos, no se dejan penetrar cada vez más por el sentido de responsabilidad que mide y pondera los estatutos humanos según las normas simples e inquebrantables del Derecho divino, por la sed de justicia que tiene como base la justicia moral, por el amor universal que constituye un puente para los que no sienten la felicidad de participar de nuestra fe.»

El Santo Padre agregó que no ignoraba las dificultades que se oponen al logro de esa justa paz internacional, y, después de anunciar que acaba de tener noticia de la decisión de Roosevelt de enviar un «embajador personal» cerca de la Santa Sede, declaró:

«Esta nueva no puede ser más agradable, puesto que constituye una poderosa contribución a la realización de una paz justa y duradera y al alivio de los sufrimientos producidos por la guerra. Expresamos, pues, al Presidente Roosevelt las felicitaciones y expresiones de nuestros sentimientos de reconocimiento.»—Efe.

CARTA DE ROOSEVELT AL PAPA

Washington, 24.—El Presidente Roosevelt ha dirigido una carta a Su Santidad el Papa Pío XII por intermedio del arzobispo de París, monseñor Spellmann, con el fin de coordinar la acción espiritual del Vaticano y de los demás poderes espirituales en favor de la paz. Para asegurar estos esfuerzos y la colaboración entre la Iglesia y los Estados Unidos, el Presidente americano sugiere el envío de un representante personal que se encargara de aportar la participación americana en estos esfuerzos. Roosevelt precisa en su carta con qué espíritu concibe él la colaboración de Taylor (su embajador personal). «En la hora presente—escribe—ningún jefe espiritual puede proponer a ningún jefe de Gobierno un plan preciso para poner término a la destrucción y empezar a construir el mundo. Por este motivo, aunque no se pueda actualmente prever la manera y las circunstancias en que esta acción pueda intervenir, es conveniente que impulemos la colaboración más estrecha entre todos los que en el mundo entero tienen una finalidad común—en representación de valores religiosos o de intereses políticos. Sugiere a Su Santidad el envío de un representante personal para que «nuestros esfuerzos en favor de la paz y del alivio de los sufrimientos marchen paralelamente». Cuando haya sonado la hora del establecimiento de la paz mundial asentada sobre pilares seguros, será de gran importancia para la humanidad y para la religión el que los ideales se expresen al unísono. Cuando amanezca ese día, tendremos que ocuparnos de grandes problemas prácticos. Millones de hombres de todas las razas, de todas las nacionalidades, de todas las religiones, podrán rehacer su vida emigrando a otros países o reconstruyendo sus hogares. Aquí también los ideales comunes piden una acción paralela. Estoy seguro de que todas las iglesias del mundo que adoren al mismo Dios, emplearán su influencia en favor de esta causa». El Presidente termina su carta recordando la amistad que los une desde que Su Santidad, siendo cardenal Pacelli, estuvo de legado pontificio en los Estados Unidos.

El Presidente ha dirigido otras dos cartas con el mismo fin, una al jefe de las iglesias evangélicas y otra al Gran Rabino.—Efe.

PARA CREAR EN SEVILLA UNA GRANJA ESCUELA DE AGRICULTURA

Se celebra un acto con asistencia de dos ministros

Los de Agricultura e Industria y Comercio EN QUINCE AÑOS

Muy importante

NOTAS DE HACIENDA
En evitación de los perjuicios que puedan irrogarse, se pone en conocimiento de cuantas personas tengan pendientes de cobro libramientos cuyo pago esté señalado o se señale antes del próximo día 31, que en dicha fecha se anularán todos aquellos cuyos perceptores no se presenten en la Delegación de Hacienda a hacerlos efectivos.

También se hace saber a los perceptores de libramientos expedidos («a justificar»), que deben reintegrar indefectiblemente, dentro del actual mes de Diciembre, las cantidades no invertidas de los libramientos que hayan de quedar justificados con anterioridad al 31 del corriente, así como aquellos que no hayan de invertirse dentro del plazo concedido para su justificación.

Sevilla, 26 (2 t.).—Esta mañana, en la Diputación provincial, se ha celebrado una junta magna para tratar de la fundación y dirección de la Granja Escuela de Agricultura que se creará por iniciativa del ministro de Agricultura.

Han asistido los ministros de Industria y Comercio y de Agricultura, así como todas las autoridades. Los dos ministros fueron nombrados vocales de la junta de dicha Granja y se tomaron diversos acuerdos. Después examinaron los ministros y las autoridades las maquetas y proyectos de la Granja que funcionarán en el cortijo «El Cuarto».—Logos.

LAS FIESTAS DEL XIX CENTENARIO DE LA VIRGEN DEL PILAR
Sevilla, 26 (2 t.).—Las fiestas del XIX Centenario de la Virgen del Pilar revestirán en Sevilla gran esplendor por iniciativa del cardenal Segura, quien ha dispuesto que en la noche del 1 al 2 de Enero se haga una misa solemne en la Catedral, en la que oficiará de pontifical su eminencia reverendísima. Se cantará la misa de Angelus por más de seiscientos voces.

Concurrirán las autoridades a tan solemne acto religioso, y será llevada procesionalmente la antigua imagen de la Virgen del Pilar existente en la iglesia de San Pedro.

La colonia aragonesa se dispone también a celebrar las fiestas con gran pompa.—Logos.

GOBIERNO CIVIL

Precios de carbón vegetal

Jefatura provincial de Abastecimientos y Transportes

	Arroba
Carbón de encina.....	3,25
Carbón de roble.....	3,00
Cisco canutillo de encina.....	2,50
Cisco canutillo de roble.....	2,25
Cisco de picón.....	2,00
Cisco de piña.....	2,50

Lo que se hace público para general conocimiento y en particular de los industriales expendedores y autoridades encargadas de vigilar su cumplimiento.

LAS PETICIONES DE TRANSPORTE FERROVIARIO

Se hace presente al público que en lo sucesivo no se cursará por esta Jefatura provincial de Abastecimientos y Transportes ninguna petición de material ferroviario si oportunamente no se ha inscrito dicha petición en el libro de registro de la estación de origen y depositado la fianza correspondiente; advirtiéndose que el incumplimiento de estos requisitos o la falta de puesta a carga de la mercancía al ser situado el material, dará lugar a severas sanciones.

DEL GOBIERNO CIVIL

El gobernador civil felicita al pueblo segoviano

El gobernador civil de la provincia, excelentísimo señor duque de San Lorenzo, manifestó esta mañana a nuestro compañero que sentía una gran complacencia al felicitar cordialmente al pueblo segoviano por las festividades de estos días, deseando a todos las pasen con la mayor felicidad.

Añadió que a esta cordial felicitación quería unir la expresión de su gratitud por las pruebas de atención y de afecto que especialmente está recibiendo durante estos días, así como su satisfacción por la leal colaboración que el pueblo segoviano le presta constantemente para el mejor desempeño de su mando en la provincia.

DONATIVO A LA MADRE QUE DIO A LUZ TRES GEMELAS

El excelentísimo señor gobernador civil, como presidente de la Junta de protección de Menores, ha decidido entregar un importante donativo en metálico, consistente en mil pesetas, a la vecina de Valverde del Majano, Crisanta Ayuso, que hace unos días dió a luz tres niñas. Una de ellas ha fallecido recientemente.

Un representante del Gobierno civil saldrá para el citado pueblo con objeto de hacer entrega del indicado donativo.

DONATIVOS A LOS ESTABLECIMIENTOS BENEFICOS

Con motivo de las festividades de estos días, nuestra primera autoridad civil ha entregado donativos, por valor de mil trescientas pesetas, a diversos establecimientos benéficos y comunidades religiosas.

VISITAS

El excelentísimo señor gobernador civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Comandante señor Gallardo; señor alcalde de Hontanares; señor López Desa, de Segovia; señor director de la Residencia provincial; señor Guajardo, tesoroero de la Junta de Protección de Menores; doña Aurelia de Diego, de Segovia; don Francisco Delgado, de Segovia, y señor alcalde y concejales de La Losa.

España financiera

Enorme afluencia de dinero

Continúa la Bolsa y como la de Madrid, las de provincias, reflejando una enorme abundancia de órdenes de compra, que a su vez, son la consecuencia, natural de la existencia de mucho dinero sin posibilidad de colocación y dominado por un estado psicológico especial que le hace buscar con evidente avidez una colocación cualquiera que le saque de la inacción rentística de las cuentas corrientes. Esta enorme afluencia de dinero, hace que los valores se vayan pasando constantemente de cambio, en un alza ininterrompida que no se ve cuando se detendrá, dándose la circunstancia de que no solamente suben los valores de renta, sobre todo los fondos públicos. En las obligaciones no hay tanta potencia de alza porque las obligaciones altas se encuentran todas ellas en trance de conversión por otras de renta más inferior con arreglo a la tendencia actual del comercio de capitales.—Arco Spes.

OTRAS NOTAS IMPORTANTES

Madrid.—En los primeros días del mes de Enero se van a hacer públicas numerosas emisiones de valores. Estos días, se han anunciado ya oficialmente algunas. De valores nuevos y sólo en parte, es oficial la de Hidroeléctrica del Chorro, que emite 40.000 obligaciones al 5 por 100, en buena parte para retirar otras obligaciones de tipo más alto. El Ayuntamiento de Pamplona anuncia la conversión de sus deudas del 5 por 100 a deudas del 4 por 100, y Altos Hornos de Vizcaya ha decidido una conversión general de todos sus títulos de renta fija, ofreciendo otros nuevos que no renten más que el 4 por 100 y tienen un vencimiento uniforme de amortización al año 1950.—Arco Spes.

Ha sido nombrado director del Banco Central de Barcelona, el señor Figueras Doti, que en época de la Dictadura fué director del Banco Exterior de España. Arco Spes.

La nueva organización de la Legión

Estará integrada por una Inspección tres Tercios y once Banderas

Madrid, 25.—El ministro del Ejército ha firmado una Orden, por la cual queda modificada la de 11 de Mayo último, relativa a la organización de la Legión.

Esta quedará integrada por una Inspección de la Legión, a cargo del general jefe de las fuerzas militares de Marruecos, auxiliado por el personal de la Inspección perteneciente a la Legión, con Plana Mayor de mando, música y banda, banderín central de enganche, recluta y propaganda. La Inspección radicará en Ceuta, a excepción del banderín de enganche central, que se establece en Madrid, a cargo de un capitán mutilado de la Legión; por Tercios, compuestos cada uno por Plana Mayor de mando y Administrativa, una Sección de Transmisiones, una de obreros y explosivos y una Sección de Depósito; cinco Banderas en el primer Tercio, y tres Banderas en cada uno de los otros dos.

El primer Tercio tendrá su base en Tauima (Melilla); el segundo en Rifíen (Ceuta), y el tercero en el acuartelamiento que se le designe en Larache. Los mandos de los Tercios serán ejercidos por coroneles, con atribuciones de jefes de Cuerpo independiente.

Provisionalmente, los guiones y banderas de las unidades disueltas, así como la Bandera nacional concedida a la Legión, quedarán depositadas en la Inspección, cuyo personal estará afecto, administrativamente, al segundo Tercio.

Entre las atribuciones del general inspector figuran las relativas a elevar a la superioridad propuestas de ascensos para los empleos de suboficial y oficial legionario, como resultado de exámenes, y las propuestas de destino de los primeros jefes del Tercio y de los jefes y oficiales para la Inspección de la Legión, así como autorizar las permutas de los oficiales, brigadas y sargentos legionarios entre los Tercios y la Inspección.

Se crean dos Comisiones liquidadoras, para dar mayor celeridad al despacho de los asuntos pendientes de los extinguidos Tercios, que continuarán despachando con dichas Comisiones, cuyos jefes procederán al cierre y entrega inventariada de la documentación correspondiente.

Las normas para la recluta y licenciamiento del personal legionario español y extranjero, uniformidad, haberes y premios, ascensos, concesiones, etc., se atenderán a lo que dispone el Reglamento orgánico del Cuerpo, de fecha 4 de Septiembre de 1920. Finalmente, la Orden inserta la plantilla de la Inspección.

«VERTICE»

Gran revista nacional de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Venta exclusiva en Librería HERRANZ-Imprenta.

XIX centenario de la Virgen del Pilar

De gran interés para peregrinos y turistas

La Junta del XIX Centenario de la Venida de la Virgen, desea informar a cuantos proyecten efectuar visitas colectivas o peregrinaciones a Zaragoza durante el año 1940, sobre la necesidad de que soliciten previamente de la citada Junta del Centenario, cuyas oficinas están instaladas en la calle de Don Alfonso I, número 43, entresuelo, la correspondiente autorización; y la Junta, previo informe de la Comisión de Peregrinaciones y del Servicio Técnico creado al efecto, determinará las fechas y condiciones en que pueda realizarse la visita o peregrinación, siendo la causa única de esta determinación, el deseo que anima a la Junta del XIX Centenario de que el visitante o peregrino que venga a Zaragoza el año 1940 tenga alojamiento confortable.

La Junta del XIX Centenario confía en que cuantos proyectan visitas colectivas o peregrinaciones al Pilar durante el año 40, acogerán con simpatía esta indicación, lo que permitirá desfilar por Zaragoza con las menores molestias posibles una importante masa de fervorosos admiradores de la Santísima Virgen del Pilar.

La Comisión Ejecutiva

AUTOMOVILES

SE VENDEN COCHES.

«Lancia»

de cinco y siete plazas

«Fiat»

520-521 y 522, de cinco y siete plazas

«Balilla»

tres marchas, cuatro plazas

Informes: Café Columba TELEFONO 207

LA GUERRA RUSO-FINLANDESA

Los finlandeses tienen la iniciativa de las operaciones

Veinticinco tractores

Para los agricultores cordobeses

Córdoba, 24.—En la sesión del Ayuntamiento, el alcalde dió cuenta de las gestiones realizadas en Madrid. Figura entre los planes del mismo la construcción del edificio de Comunicaciones, que importa 1.800.000 pesetas. También ha conseguido la entrega de 25 tractores para los agricultores y se encuentra en vías de buena solución la instalación de la Academia de Ingenieros y fábrica de tractores y laboratorios militares de la ciudad aeronáutica. El volumen de las obras importa más de 200 millones de pesetas. Se ha concedido un voto de gracias al alcalde.

Se consigue hacer una sutura en el corazón

Bilbao, 25.—El doctor don José Luis Obregón ha conseguido la sutura en el ventrículo izquierdo a Fernando Largacha, que presentaba una herida producida por arma blanca. Este herido, muchacho de diecisiete años, ingresó el domingo en el hospital del Generalísimo Franco, en gravísimo estado, con una herida penetrante en el corazón. Después de la delicada intervención quirúrgica, el herido se encuentra en estado satisfactorio.—Cifra.

Los soviets continúan replegándose en el sector de Petsamo

Helsinki, 25.—Actualmente son los finlandeses quienes tienen la iniciativa de las operaciones. Mientras las columnas rusas, seriamente castigadas por los combates de los seis últimos días, continúan batiéndose en retirada, más o menos lentamente, los finlandeses pasan en todas partes al contraataque, no sólo en los diferentes sectores entre el lago Ladoga y el Océano Glacial Ártico, sino también en la propia línea Mannerheim. Saliendo por primera vez de su línea de fortificaciones, los finlandeses desencadenaron un ataque, que obligó al mando soviético a organizar a su vez un contraataque para recuperar la posición perdida. Del mismo modo, en todas las regiones de combate al Norte del lago Ladoga, cerca de Loimola, Aglaejaervi, Suomussalmi y Savukovski, los finlandeses han continuado su contraofensiva con una serie de ataques locales, de gran dureza. En el extremo Norte, la columna soviética continúa replegándose sobre Petsamo, seguida de cerca por las vanguardias finlandesas. La aviación soviética ha continuado en el día de ayer sus intentos de bombardear puertos, ciudades, vías de comunicación y posiciones fortificadas, pero los resultados obtenidos carecen de interés militar. La D. C. A. finlandesa mostró gran eficacia. Los «cazas» finlandeses, aunque poco numerosos atacaron en todas partes donde pudieron a los aparatos de bombardeo rusos, de los que fueron derribados catorce solamente en el día de ayer.—Efe.

LA ACCION AEREA RUSA

Helsinki, 25.—Según noticias de buen origen, con motivo de las alertas aéreas, bastante numerosas, que se han registrado hoy en toda Finlandia, han sido derribados, por lo menos, diez aviones soviéticos.

En las cercanías de Helsinki fueron vistos unos veinte aviones rusos, volando a una altura aproximada de cuatro mil metros.

Los habitantes de la capital finlandesa han pasado casi todo el día en los refugios. Varias bombas soviéticas cayeron en la periferia. En Bergo, pequeña localidad costera, los aparatos soviéticos arrojaron cuatro bombas sobre la población y nueve en los alrededores, resultando nueve personas muertas y veinte heridas. En Tampere, otros cinco aviones arrojaron a su vez veinte bombas, no resultando, afortunadamente, más que cuatro heridos. Por último, fueron arrojadas varias bombas sobre Kouvola, resultando heridos varios no combatientes y registrándose daños materiales de alguna importancia.—Efe.

LA GUERRA EN EL OESTE

El Canciller alemán pasó la Nochebuena en el frente

PARTES DE GUERRA

El alemán

Berlín, 25.—Comunicado de guerra del Alto Mando del Ejército alemán: «La jornada en el frente Oeste fué de completa tranquilidad. La aviación alemana no actuó el 24 de Diciembre. A primera hora de la tarde algunos aviones ingleses volaron sobre la bahía alemana.—Efe.

El francés

París, 25.—Comunicado oficial de guerra (tarde): «Al Este del Mosela han sido rechazadas por el fuego de las tropas francesas varias patrullas enemigas. Sin más novedades dignas de mención.—Efe.

Cuartel general del Führer en el frente del Oeste, 25.—El Führer ha pasado la Nochebuena en el frente con el Ejército alemán.

Hitler llegó ayer a la «Muralla del Oeste, acompañado por todo su Estado Mayor, por el generalísimo von Brauchitsch; inspeccionó el regimiento «Gross Deutschland», la Guardia de Hierro y varios destacamentos de «guerrilleros del Aire», e impuso diversas condecoraciones a algunas baterías antiaéreas de la zona de defensa, así como a numerosos soldados de las guarniciones de la línea Siegfried. Su presencia entre las tropas, completamente inesperada, produjo un gran júbilo entre los soldados, que le recibieron con reiteradas muestras de entusiasmo.—Efe.

ALOCUCION DEL GENERALISIMO ALEMÁN

Berlín, 24.—El generalísimo alemán, von Brauchitsch, ha dirigido hoy, desde la misma línea de fuego una alocución de Navidad al Ejército del Reich, en la que declaró:

«He venido a pasar la Nochebuena con vosotros en el frente. La suerte común ha cerrado nuestras filas con una unión inquebrantable, decidida y fuerte. Queremos la victoria, y estamos convencidos de nuestra potencia y de nuestra superioridad para conseguirla. Al otro lado de la «tierra de nadie», y más allá aún, en Inglaterra, se ha dicho precisamente ahora, una vez más, que los fines de esta guerra son la destrucción de Alemania y el aniquilamiento de nuestro pueblo y de nuestra cultura. A esto no podemos responder más que de una manera: disponiéndonos a lograr la victoria. Después de esta lucha que se nos ha impuesto, llegará un día en que el Gran Reich alemán y el espacio vital de 86 millones de habitantes estén definitivamente asegurados, porque el derecho está de nuestra parte. La comunidad de destino une nuestro frente y nuestra nación en el pensamiento del Führer, que pasa también esta noche en el frente, con sus soldados». Efe.

DISCURSO DE HESS

Berlín, 25.—Como de costumbre, en la fiesta de Navidad, el lugarteniente del Führer, Rudolf Hess, ha hablado dirigiéndose a los alemanes residentes en el extranjero. El discurso fué pronunciado a bordo de un barco de guerra. Hess dió lo siguiente:

«El lugar desde donde os dirijo la palabra constituye una prueba del

Alocución del Rey de Inglaterra al Imperio y del generalísimo alemán a las tropas

cambio producido últimamente. Me encuentro a bordo de uno de los contratorpederos que protegen las costas de nuestra Patria y que nos permiten celebrar tranquilamente las fiestas de Navidad. Pensamos en todos aquellos que en los frentes defienden la libertad de nuestra Patria. Al pensar en ellos y rodearlos de nuestro cariño, rendimos homenaje a nuestro Führer, que es el primer soldado de Alemania. Pero hay quien odia este amor del pueblo alemán hacia su Führer, porque sabe que este amor es nuestra fuerza. Ese odio contra Alemania trabajadora y fuerte es el que ha provocado esta guerra. Los judíos y capitalistas de Francia e Inglaterra han movilizado sus pueblos para destruir esta Alemania del trabajo de la justicia social y del reajuste económico.

Cegados por su odio nuestros enemigos han manifestado los verdaderos objetivos que persiguen en esta guerra: el reparto de una gran parte de Alemania entre sus adversarios y desmembrar el resto para crear Estados débiles y destruir todo lo que sea alemán. Sabemos cuál es su verdadero objetivo final: suprimir todas las obras sociales realizadas por Alemania, ante el temor de que un día sus obreros les reclamen iguales ventajas. Pero nuestro voluntad de vencer es mil veces superior a su voluntad de destruirnos. El pueblo alemán sabe que Dios nos ha enviado un hombre para que repare los agravios que se nos hicieron en otros tiempos, para que proteja nuestra libertad y para que realice la paz que el mundo tanto necesita». Hess terminó su discurso invocando para el pueblo alemán la bendición de Dios y especialmente para sus hijos que luchan en una guerra que ellos no han querido ni provocado.—Efe.

ALOCUCION DE JORGE VI

Londres, 25.—El Rey Jorge VI ha pronunciado una alocución por «radio», con motivo de Navidad, dirigida a todo el Imperio británico, y que fué transmitida desde su estudio de la

SEGOVIA RELIGIOSO

Retiro espiritual para mujeres

Mañana miércoles, 27, se celebrará el retiro espiritual para mujeres de Acción Católica, en la capilla del Palacio Episcopal, dirigido por el consiliario Diocesano don Lucas García Borreguero. Los actos serán a las once de la mañana y cuatro de la tarde. Se ruega la asistencia de las asociadas de todos los centros parroquiales.

En la Residencia provincial

Mañana, día 27, a las cuatro de la tarde, se tendrá el ejercicio mensual en honor de la Virgen Milagrosa. A continuación la Junta reglamentaria, a la que se ruega asistan todas las celadoras de la Visita Domiciliaria.

Hermanos SANZ RAMOS

Comunican a su distinguida clientela

que pasarán consulta en su clínica de CANTALEJO los ocho primeros días de cada mes; el resto de días de cada mes, a partir de Enero, recibirán en MADRID, Cisne, 10

LA GUERRA EN CHINA

El Japón y Francia son ya países fronterizos

Al ocupar los japoneses Kiangsi

Tokio (S. E. T.)—En la frontera entre la Indochina francesa y la provincia china Kiangsi, al llegar las tropas niponas a este punto, entre los oficiales japoneses y franceses se cambiaron palabras de salutación y mutua cortesía.

La Agencia oficial japonesa, al dar la noticia, afirma que este contacto en la mencionada frontera inaugura un nuevo período en el conflicto de Extremo Oriente. Desde ahora en adelante, agrega, el Japón y Francia son países fronterizos.

En el castillo de Luchow ondea la bandera del Imperio del Sol Naciente mientras que a muy poca distancia se halla el pabellón francés.—Efe.

ITALIA Y PORTUGAL

Lisboa.—Ha llegado a Lisboa la delegación italiana que se ha reunido con los técnicos portugueses para examinar los problemas de carácter económico que interesan a los dos países.—C. I. B.

En el número 22 de la revista «Y», consultorio sentimental, matrimonial y genético

LA GUERRA EN EL MAR

Dieciocho barcos hundidos durante la semana pasada

Ayer se hundieron otros cuatro barcos

Amsterdam, 25 (S. E. T.)—Un barco extintor de incendios ha chocado con una mina en la costa oriental, hundiéndose en cuatro minutos. Todos los tripulantes han logrado salvarse.—Efe.

Hundimiento del vapor sueco «Lappen»

Oslo, 25.—El vapor noruego «Lappen», de 563 toneladas, se ha hundido a consecuencia de una explosión en el mar del Norte, a diez millas al Oeste de las costas de Noruega. Su tripulación, compuesta de 13 hombres, ha sido salvada por otro barco y desembarcada esta noche en Bergen.

El «Lappen» se dirigía a Inglaterra con un cargamento de papel. Se ignora si la explosión que produjo su hundimiento se debió a una mina o a un torpedo.—Efe.

Otros dos barcos suecos hundidos

Estocolmo, 25 (S. E. T.)—Dos vapores mercantes suecos, el «Mars» y el «Karl Henckel», han chocado con minas, hundiéndose. Han perecido 28 tripulantes en ambos mercantes.

Se ha sabido que del último barco lograron salvarse siete tripulantes en una balsa. Después de permanecer más de cuarenta horas a merced de las olas, la balsa fué a chocar con otra mina, pereciendo todos los naufragos. Efe.

Los barcos hundidos en la semana pasada

Londres, 25.—Oficialmente se comunica que los diez barcos ingleses hundidos durante la semana pasada son los siguientes:

«City of Kobe»—el mayor de todos, de 4.373 toneladas—, «Pearl», «Campagnus», «Serenity», «Isabella Greig», «Active», «Zello», «Trinity», «Riverearn» y «Billeen Wray». Casi todos ellos eran pesqueros armados.

Los ocho vapores neutrales hundidos también en el mismo período de tiempo son:

«Mars», «Lister» y «Carl Henckel», suecos; «Rudolf» y «Fojna», noruegos; «Bogo» y «Jytte», daneses, y «Uko», panameño.—Efe.

Campos de minas

Amsterdam, 25 (S. E. T.)—El Almirantazgo británico informa que en las zonas costeras de Inglaterra y Escocia se han situado por las fuerzas navales inglesas varios campos de minas. No se localizan las zonas minadas contraviniendo así el Derecho internacional.—Efe.

Petición de mano

Por don Elías Yanguas, y para su hijo don Eugenio, sargento de Artillería, ha sido pedida la mano de la simpática señorita Asunción Martín, hija del conocido industrial de esta capital don Juan Martín. Entre los novios se cruzaron los regalos de costumbre. La boda se celebrará en el próximo mes de Enero.

LA GAFITA DE ORO

Relojería. Optica. Bisutería. Gran surtido en regalos para Pascuas y Reyes

MARINO MOZO Plaza del Corpus, 6

Primera misa

El día 28 de este mes celebrará su primera misa en la iglesia parroquial de San Nicolás de Bari, de Navas de San Antonio, el nuevo presbítero don Abraham Tapia Basulto. Le asistirán como padrinos de altar don Primitivo Galán Arribas, párroco arcipreste de Cantalejo, y don Augusto Lobo Arribas, economo de Navas de San Antonio, y de manos, don José González Sanz, capitán de Infantería, y doña María Francisca Benito de González, primos del celebrante.

Pronunciará la oración sagrada don Jenaro García Burgos, capellán de la Residencia provincial.

ducción, realmente no puede apuntarse con la misma uno de sus más brillantes éxitos. A esperar, pues, que varíe los procedimientos y a que nos ofrezca una película verdaderamente genial que honre a la cinematografía española.

Doctor Hervías

Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer. En Madrid, Velázquez 34, primero, izquierda (esquina Goya)

Consulta: de tres a seis. Teléfono 54736

Pasará consulta en Segovia los sábados de 3 a 6 y los domingos, de 11 a 1.

Corpus, 8, primero, letra B

La casa Aeza, creadora de esta pro-

LA GUERRA EN EL NORTE

EL EMPERADOR DEL JAPON ANTE LA DIETA

Parte alemán: "No hemos realizado operaciones el primer día de fiesta"

"El conflicto europeo ha complicado la situación"

Es necesaria la concentración de todas las fuerzas nacionales

Las minas submarinas y su historia

Berlín.—Todos los días se repiten los casos de hundimiento de buques que han ido a chocar contra una mina, particularmente en la costa inglesa.

Estas minas elementales iban provistas de un regulador de la explosión y lastradas de manera tal que podían flotar entre dos aguas.

Muchos son los inventores y los técnicos que se han ocupado después de la construcción y perfeccionamiento de las minas submarinas, pero destacan entre todos ellos el inventor del buque de vapor, Fulton; el de la dinamita, Nobel, y Werner von Siemens, quien en 1848 ha colocado la primera barrera de minas en el puerto de Kiel.

Este cinturón explosivo se hallaba unido a la costa por una conducción eléctrica y podía hacerse saltar desde tierra en cuanto el buque enemigo hubiese penetrado en él.

Las primeras minas de construcción análoga a las que hoy se emplean, aparecen durante la guerra de Crimea, cuando para defender el puerto de Kronstadt de los ataques de las flotas francesa y británica, los rusos anclaron delante del mismo grandes recipientes metálicos de forma bombada, que quedaban sumergidos unos tres metros bajo el nivel del agua.

En el cuello de estos recipientes iba colocado un tubo de vidrio lleno de ácido sulfúrico; ese tubo se rompía al producirse un choque, vertiendo su contenido en el interior de la mina y produciendo su explosión.

Esas minas de percusión se emplean todavía en la actualidad, pues aunque su forma exterior ha variado bastante y se han multiplicado los tubos, su funcionamiento es absolutamente el mismo.

La primera mina flotante no fué tampoco otra cosa que una vulgar máquina infernal. El año 1813 los austriacos llenaron con cien libras de pólvora unos barriles de cerveza y los arrojaron al Elba y al Danubio para que la corriente los precipitase contra los puentes de las ciudades ocupadas por los franceses.



Sobre una roca del Galibier, en los Alpes, dos soldados del Cuerpo de cazadores alpinos descansan y reponen fuerzas, teniendo por invitada a una linda cabrita, mascota de la unidad.

Parte francés: «Los alemanes demostraron especial actividad durante el día de Navidad»

París, 26 (5 t.).—Comunicado de guerra correspondiente a la mañana de hoy:

El enemigo intentó golpes de mano en el sector Este del Mosela, que fueron rechazados por el fuego de nuestras armas.—Efe.

Berlín, 26 (5 t.).—Comunicado del alto mando alemán:

El 25 de Diciembre, lo mismo que la víspera, los aviones ingleses intentaron atacar a los barcos que patrullan en la bahía alemana. El ataque ha sido rechazado por el fuego de las ametralladoras de los barcos.

El Ejército alemán no ha realizado en el primer día de fiesta ninguna operación militar.—Efe.

COMENTARIO DE LA HAVAS

París, 26 (5 t.).—La Agencia Havas dice que la infantería alemana demostró especial actividad durante el día de Navidad.

En la guerra última los alemanes observaron una especie de tregua desde el 20 de Diciembre. El mando alemán desarrolla ahora un gran número de pequeñas operaciones, especialmente al Este del Mosela.

A las cuatro de la mañana los destacamentos alemanes han realizado violentos golpes de mano contra un bosquecillo. Después de hora y media de combate fueron rechazados.

En el aire y debido al tiempo, hubo completa actividad por parte de ambas aviaciones.—Efe.

DICE UN JEFE MILITAR FRANCÉS

París, 26 (5 t.).—En representación del alto mando francés ha manifestado a un redactor de la Agencia Havas que la publicación simultánea de las pérdidas sufridas por Francia e Inglaterra desde principios de la guerra, es la mejor refutación de las afirmaciones alemanas de que es Francia la que lleva el peso de la guerra.

Ha añadido que mientras las pérdidas francesas para la totalidad de fuerzas de tierra, mar y aire se elevaban el 30 de Noviembre a 1.434 muertos, las pérdidas inglesas hasta el 21 de Diciembre era de 2.511 muertos.—Efe.

Donativo italiano para Auxilio Social

Entrega de seis camiones con artículos alimenticios

Exaltación de la amistad italo-española

Madrid, 26 (5 t.).—Esta mañana, en la delegación nacional de Auxilio Social, ha tenido lugar el acto de entrega de los víveres que la misión militar italiana que, presidida por el señor embajador general Gambará, ha dedicado a los necesitados de la obra con motivo de las fiestas de Navidad.

A las doce se personaron en dicha delegación el jefe del Estado Mayor, coronel Scabia; comandante Scamardella; teniente coronel Bruno, y capitán Bedetria, con los comisionados de la citada misión, como portadores del obsequio.

Ha consistido el donativo en seis camiones con 500 quintales de arroz, pasta para sopa, azúcar, tocino.

El coronel Scabia expresó su satisfacción por contribuir a la labor que realiza la referida organización y por la significación de este acto, uno más que demuestra la penetración de hermandad existente entre Italia y España.

Carmen de Icaza contestó expresando el agradecimiento de la obra por la donación que—dijo—representa el vínculo de hermandad latina entre España e Italia que significa un esfuerzo de la nación hermana, que queda anclado en el corazón de cuantos trabajan en nuestra obra y participan de sus beneficios.

Los comisionados recorrieron las dependencias, elogiándolas. El acto se hallaron presentes los jefes de los distintos departamentos de Auxilio Social.—Logos.

Político asesinado en Beirut

Beirut, 26 (5 t.).—Mohamed el Karbi, ex jefe de gabinete del presidente del Consejo de Transjordania, ha sido asesinado a tiros de revólver cuando regresaba a su domicilio.

El crimen carece de significación política.—Efe.

Artículos para roperos

Grandes rebajas

Los cazadores, abrigos, lanas para la ropa e infinidad de artículos de invierno

CASA GIVAJA

Grandes reformas de local

Para la seguridad del Imperio y la estabilidad del Extremo Oriente

Tokio, 26 (5 t.).—Con asistencia del Emperador se ha verificado la apertura de la setenta y cinco sesión del Parlamento. El Emperador pronunció el discurso del Trono, en el que dijo que el conflicto europeo había complicado sensiblemente la situación.

Es necesario la concentración de todas las fuerzas nacionales con objeto de garantizar la seguridad del Imperio y la estabilidad del Extremo Oriente.—Efe.

COMENTARIO DE LA HAVAS

Tokio, 26 (5 t.).—La Cámara de diputados ha aprobado por unanimidad la declaración de respuesta al discurso del Trono.

En ella se promete al Emperador la colaboración de la nación para la realización de los objetivos presentes: Establecimiento de un nuevo orden en Extremo Oriente.

Un periódico estima que la situación es favorable para el Gabinete actual, que ha vuelto a ganar la confianza de la nación, en vísperas de la apertura de la Dieta. Señala a continuación que las relaciones entre el Japón y los Estados Unidos se han suavizado gracias a la comprensión manifestada por ambas partes y a la apertura del Tyang Tse a la navegación.

En cuanto a los soviets, las negociaciones para un acuerdo comercial y para la resolución de los problemas pendientes se encuentran en una fase de gran actividad. Efe.

Un toro ibérico labrado en piedra

Sevilla, 26 (5 t.).—Cerca de Ecija ha sido descubierto en excavaciones un toro ibérico labrado en piedra.

El hallazgo ha sido comunicado al comisario de Arte de Sevilla, señor Romero Urube, que se ha trasladado con una comisión de expertos a dicho lugar.

Se cree que existen más objetos de interés arqueológico. Han sido suspendidas las excavaciones hasta la llegada de técnicos.—Logos.

ABANDONA EL MERCADO DE LONDRES

Amsterdam.—La plaza del comercio mundial de Londres sufre serias repercusiones por efectos de la guerra. El número de casas internacionales y de agentes que abandonan el mercado internacional de metales, caucho, lana, té, azúcar, etc., aumenta de día en día.

Hace muy pocos días el Gobierno de Afganistán ha revocado al que, desde hace muchos años, era jefe de la sección de ventas de artículos de piel en Londres por la falta de negocios en dicha plaza, enviándole a Nueva York. A la firma londinense Roura u Forgas le fué retirada la representación del cartel hispano-italiano del azogue o mercurio europeo, confiriendo dicha representación a una casa belga.

La India neerlandesa contrata todas sus ventas de té directamente con los consumidores. También está paralizado el negocio de la madera en Londres. El oro del Africa del Sur no se negocia ya por vía de Londres, sino es embarcado desde el Africa del Sur directamente a los Estados Unidos.

También se va retirando de Londres el negocio internacional de lanas. Es verdad que Inglaterra ha comprado la producción de lana sudáfrica y australiana, pero no es probable que las grandes subastas de lanas se celebren como antes en Londres, a causa de los peligros que presenta el transporte, sino que tendrán lugar, más que hasta ahora, en los países productores mismos.

Debido a la desvalorización de la libra y a la falta de tonelaje, Inglaterra, que encuentra serias dificultades para procurarse las mercancías necesarias para su propio consumo, no puede pensar en comprar y almacenar aquellas que están destinadas a otros países. Puede decirse que ha terminado Londres de desempeñar el papel de centro mundial de los negocios.—Arco Spes.

EN CARTAGENA

Entrega del «Premio a la virtud»

Cartagena, 26 (5 t.).—Esta tarde se ha verificado el acto tradicional de concesión del «Premio a la virtud» en la iglesia de la Virgen de la Caridad.

Consiste en la concesión de una renta anual de un capital de 20.000 pesetas a un joven y a una joven católicos que mantengan a sus padres con el producto de su trabajo. Fué instituido por el canónigo don Pedro Ayala.

Los marxistas, aunque no concedieron este premio durante su dominio, cobraron la renta del referido capital, incluso del primer trimestre del año actual, por lo que la cantidad que percibirán los beneficiarios será menor.

Al acto han asistido la Junta de gobierno del Santo Hospital de la Caridad y mucho público.—Logos.

LA GUERRA ENTRE RUSIA Y FINLANDIA

La aviación soviética bombardea varias ciudades finlandesas

En una de ellas hay que lamentar la muerte de seis personas

Helsinki, 26 (5 t.).—Durante el día de Navidad se ha registrado gran actividad aérea por parte del enemigo. Han sido bombardeadas Ekeneur, Rihinaeki, Timmersfors, Joernoerborg, Hyvinge y Borges. En este último punto los bombardeos causaron nueve muertos y veinte heridos.

En Helsinki funcionaron dos veces las señales de alarma. En las barridas del Norte los rojos arrojaron bombas, sin que haya que lamentar víctimas.

HABLAN LOS PRISIONEROS RUSOS

Helsinki, 26 (5 t.).—Los prisioneros rusos describen de manera poco halagüeña la situación en el frente soviético. El número de enfermos supera al de muertos. Los prisioneros se lamentan de las condiciones sanitarias del Ejército rojo.

Por otra parte se declara que los rumores sobre «revuelo en el cotarro», que han motivado la caída del comandante militar del distrito de Leningrado, son aventurados, y por lo menos hasta el presente no tienen confirmación. Parece que nadie quiere cargar con la responsabilidad de dirigir las operaciones en Finlandia.

El jefe del Estado Zares al servicio de los soviets, se ha negado a aceptar este puesto. Parece que en Moscú se prepara una gran campaña de propaganda por todos los medios disponibles, para convencer a los rusos de que no luchan solamente contra Finlandia, sino que tienen que batirse contra todo el Occidente.—Efe.

EL ABASTECIMIENTO RUSO

Helsinki, 26 (5 t.).—Se anuncia que los soviets tratan de construir en la región de Petsamo una línea ferroviaria estrecha para facilitar el abastecimiento de las tropas que operan en esta región.—Efe.

ALARMA EN EL HELSINKI

Helsinki, 26 (5 t.).—La señal de alerta dada a las trece cuarenta y cinco de hoy, ha terminado a las catorce. No hay detalles sobre las causas que la motivaron. Hacia el Oeste se oyó una gran explosión. Parece que los aviones rusos han volado en esa dirección.

Con referencia a los ataques aéreos de ayer, se señala que la aviación soviética voló a gran altura para evitar los disparos de las defensas anti-aéreas, que se mostraron muy activas. Estos vuelos a gran altura no permiten a los aviadoreos soviéticos precisar los objetivos, y lanzan las bombas al azar.—Efe.

Regalo de una villa a Hitler

Berlín, 26 (5 t.).—La señora Marta Selve, propietaria de la villa «Zirio», de San Remo, donde vivió el emperador Federico III, ha puesto dicha finca a disposición del Führer.

Adolf Hitler la ha aceptado y ha dispuesto sea dedicada a lugar de reposo y recreo de los heridos alemanes.—Efe.

El Rey Carol recibe a las autoridades eclesiásticas

Pucarest, 25 (5 t.).—El Rey ha recibido en Oravia, ciudad fronteriza de Rumania en la parte Oeste, a los representantes de las autoridades eclesiásticas, católicas, protestantes y ortodoxas con motivo de las fiestas de Navidad.

En una de ellas hay que lamentar la muerte de seis personas

Helsinki, 26 (5 t.).—Durante el día de Navidad se ha registrado gran actividad aérea por parte del enemigo. Han sido bombardeadas Ekeneur, Rihinaeki, Timmersfors, Joernoerborg, Hyvinge y Borges. En este último punto los bombardeos causaron nueve muertos y veinte heridos.

En Helsinki funcionaron dos veces las señales de alarma. En las barridas del Norte los rojos arrojaron bombas, sin que haya que lamentar víctimas.

Helsinki, 26 (5 t.).—Los prisioneros rusos describen de manera poco halagüeña la situación en el frente soviético. El número de enfermos supera al de muertos. Los prisioneros se lamentan de las condiciones sanitarias del Ejército rojo.

Por otra parte se declara que los rumores sobre «revuelo en el cotarro», que han motivado la caída del comandante militar del distrito de Leningrado, son aventurados, y por lo menos hasta el presente no tienen confirmación. Parece que nadie quiere cargar con la responsabilidad de dirigir las operaciones en Finlandia.

El jefe del Estado Zares al servicio de los soviets, se ha negado a aceptar este puesto. Parece que en Moscú se prepara una gran campaña de propaganda por todos los medios disponibles, para convencer a los rusos de que no luchan solamente contra Finlandia, sino que tienen que batirse contra todo el Occidente.—Efe.

EL ABASTECIMIENTO RUSO

Helsinki, 26 (5 t.).—Se anuncia que los soviets tratan de construir en la región de Petsamo una línea ferroviaria estrecha para facilitar el abastecimiento de las tropas que operan en esta región.—Efe.

ALARMA EN EL HELSINKI

Helsinki, 26 (5 t.).—La señal de alerta dada a las trece cuarenta y cinco de hoy, ha terminado a las catorce. No hay detalles sobre las causas que la motivaron. Hacia el Oeste se oyó una gran explosión. Parece que los aviones rusos han volado en esa dirección.

Con referencia a los ataques aéreos de ayer, se señala que la aviación soviética voló a gran altura para evitar los disparos de las defensas anti-aéreas, que se mostraron muy activas. Estos vuelos a gran altura no permiten a los aviadoreos soviéticos precisar los objetivos, y lanzan las bombas al azar.—Efe.

Regalo de una villa a Hitler

Berlín, 26 (5 t.).—La señora Marta Selve, propietaria de la villa «Zirio», de San Remo, donde vivió el emperador Federico III, ha puesto dicha finca a disposición del Führer.

Adolf Hitler la ha aceptado y ha dispuesto sea dedicada a lugar de reposo y recreo de los heridos alemanes.—Efe.

El Rey Carol recibe a las autoridades eclesiásticas

Pucarest, 25 (5 t.).—El Rey ha recibido en Oravia, ciudad fronteriza de Rumania en la parte Oeste, a los representantes de las autoridades eclesiásticas, católicas, protestantes y ortodoxas con motivo de las fiestas de Navidad.

EN BARCELONA

Defenición de una banda de atracadores

Barcelona, 26 (5 t.).—La Brigada de Investigación ha detenido a los componentes de una banda de atracadores. Se llaman éstos Felipe y José Burro, Juan Ruiz, Angel Antea, José Real, Alejo Talat y Enrique Grajalés, todos los cuales tomaron parte en varios atracos. Lo robado por estos sujetos asciende a varios miles de pesetas.

El jefe de la banda, José Cuacaso, fué muerto por la Policía hace días, al intentar huir.—Logos.

Disposiciones oficiales

Madrid, 26 (2 t.).—El «Boletín Oficial» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Industria y Comercio.—Orden disponiendo que sean separados del servicio y baja en el escalafón, los ingenieros y ayudantes industriales que se mencionan.

Ejército.—Continuación de la orden fijando plazo a los propietarios o representantes legales de automóviles de propiedad desconocida, para que hagan las reclamaciones correspondientes y retiren sus vehículos. Se publica una relación de estos lugares donde se encuentran.

Educación Nacional.—Amortización de una plaza de 18.000 pesetas y de otras tres de 10.000 cada una en el escalafón de profesoras numerarias de Escuelas Normales del Magisterio primario, por jubilación de dos profesoras y fallecimiento de otras dos.

Orden acordando la corrida de escalas por jubilación y fallecimiento de las profesoras de Escuelas Normales que se mencionan.

Orden resolviendo expedientes de depuración de profesorado de Escuelas del Trabajo.

Trabajo.—Orden resolviendo el concurso de magistrados del Trabajo con la relación de nombramientos.—Logos.

POLITICA BELGA

Colaboración de los obreros con el Gobierno

Para aumentar el potencial militar y material del país

Bruselas, 26 (5 t.).—El primer ministro ha hecho una exposición al Rey sobre la situación política.

Dícese que no se trata por ahora de modificar la fórmula de constitución del actual Gobierno.

También ha conferenciado el primer ministro con el de Informaciones, acusado éste por gran parte de la Prensa belga de haber dado orden de retirar determinada cantidad del «Crédito de Amberes» la víspera de quebrar dicho Banco.—Efe.

Bruselas, 26 (5 t.).—El Congreso del partido socialista, que terminó ayer sus tareas, ha aprobado unánimemente una resolución en la que se tiene en cuenta el extremo grave en que se encuentra Bélgica debido a la guerra que se desarrolla en sus fronteras.

La clase obrera confirma su voluntad de colaborar sin reservas en todas las medidas que tiendan a aumentar el potencial militar y material del país, pero estima necesario mantener las funciones normales de las instituciones y el respeto a la libertad política.—Efe.

Primar contingente australiano en Inglaterra

Se trata de personal de aviación

Londres, 26 (5 t.).—Esta mañana ha desembarcado en un puerto de la costa Sur el primer contingente de tropas australianas. Está formado exclusivamente por personal de Aviación.—Efe.

HITLER EN EL FRENTE

Berlín, 26 (5 t.).—El Führer continuó ayer su visita de Navidad en el frente Oeste.

Inspeccionó una escuadrilla de caza y visitó luego el regimiento de Infantería «List», al cual perteneció el Canciller durante la Gran Guerra y que ahora ha sido reconstituido.—Efe.

Barco cisterna inglés incendiado

Había chocado con una mina

Otro barco turco se estrella contra las rocas y perece toda la tripulación

Amsterdam, 26 (5 t.).—En las proximidades de Helder explotó una mina, que causó desperfectos de importancia. Otras varias han sido vistas a la deriva.—Efe.

Londres, 26 (5 t.).—La Reuter comunica que el barco cisterna inglés «Himberlane», de 9.141 toneladas, se ha incendiado a consecuencia de haber chocado con una mina. El barco ha quedado completamente destruido.—Efe.

Estambul, 26 (5 t.).—Un gran temporal de nieve se ha desencadenado en el Mar Negro y ha hecho chocar contra las rocas de Sinope al barco turco «Kisilirmak» de tres mil toneladas. El barco ha quedado completamente destruido y han perecido sus veinte tripulantes.—Efe.

Iglesia parisina destruida por el fuego

París, 26 (5 t.) Un incendio ha destruido la iglesia de Santa Teresa de Nantes. No hay víctimas que lamentar.—Efe.

El más completo surtido en trajes de caballero y niños, abrigos, pelizas y cazadoras.

CASA GIVAJA

Local recientemente reformado

La campaña de Navidad en Segovia

Don Aurelio del Pino, vicario general del obispado, clausura brillantemente el ciclo de conferencias

En el salón de conferencias de la Universidad Popular (Acción Española) lleno de un público selectísimo, en el que predominaban las jóvenes de Acción Católica, se clausuró el sábado último, día 23, el cursillo de orientación organizado por la Unión Diocesana de Juventudes Femeninas, para celebrar digna y cristianamente las fiestas de Navidad.

El acto comenzó a las siete de la tarde, y fué presidido por el muy ilustre señor don Aurelio del Pino, vicario general de la Diócesis; los muy ilustres señores don Emilio Pérez Reimón y don Arturo Hernández Otero, arcediano y canónico archivero, respectivamente; el consiliario de la entidad, organizadora, don Leonardo González Vela; los consiliarios de las secciones parroquiales; el secretario de la Universidad, don Javier Cabello, y don Francisco Martín y Gómez, ambos del centro de Propagandistas católicos.

Rezadas las preces de costumbre, el muy ilustre señor don Aurelio del Pino pronunció el discurso de clausura del cursillo, en representación de nuestro excelentísimo y reverendísimo prelado que no pudo asistir por impedirle ocupaciones urgentes e inaplazables.

El señor del Pino expresó su complacencia por el éxito de la Campaña de Navidad, e hizo un breve y amañadísimo resumen de las conferencias celebradas en días precedentes. Tributo grandes elogios a los conferenciantes de los que trizó una admirable semblanza, poniendo de relieve las cualidades personales de cada uno y exaltando el mérito de sus trabajos. Dijo que el fin de toda esta campaña, como el de todas las em-

presas de Acción Católica, es la mayor gloria de Dios y la santificación de las almas. Este es el criterio sobrenatural que debe regir todas las obras de Acción Católica, aun las más pequeñas e insignificantes en apariencia, pero superiores en valor a todas las empresas humanas.

Expone lo que significan nuestras acciones a la luz que irradiá la Navidad de Jesucristo, y expresa la necesidad de practicar las enseñanzas de Belén y las virtudes que allí se nos ofrecen: «la gracia y benignidad del Salvador—donación suprema de Dios a los hombres—, que nos redime de toda iniquidad y nos purifica para sí como pueblo agradable, enseñándonos a renunciar a la impiedad y a los deseos mundanos», como ideal de vida interior para todas las almas contemplativas, según el pensamiento de San Pablo, e ideal de todo apostolado cristiano.

Como derivación de este pensamiento del Apóstol, se fija el señor del Pino en las dos virtudes capitales de toda joven cristiana: pureza y modestia, virtudes que deben brillar especialmente en toda joven de Acción Católica. Dice que la segunda es como el joyel donde se guarda la perla de la primera. Define lo que es la modestia, como virtud interior que modera los movimientos del espíritu, como la gracia escondida y la hermosura oculta, sazónada de sobrenaturalismo cristiano, que se difunde por todas las potencias del alma para equilibrarlas jerárquicamente, y como expansión exterior de la vida divina del espíritu a los movimientos exteriores del cuerpo y al vestido, para que la modestia—como dice San Pablo—sea manifiesta a todos los

hombres. Declara que la modestia es la virtud encargada de rodear a nuestra alma y a nuestro cuerpo de santidad, y pone de manifiesto la imprescindible necesidad de acercarse a Jesús en Belén por medio de la modestia cristiana.

Con justeza de frase, demuestra el ilustre conferenciante que la modestia no es incompatible con el júbilo y movilidad de la juventud. Pero es necesario—dice—que la juventud aprenda a rodearse de ese concierto interior y exterior, que constituye su principal encanto. Afirma que, bajo los auspicios de la Navidad, debe emprenderse una cruzada en pro de la modestia cristiana.

Fustiga al vestido inmodesto e inmoral, detallando las normas de toda joven cristiana en este aspecto de su vida.

Termina el orador su interesante y autoritadísimo discurso con una frase que deben meditar constantemente todas las jóvenes de Acción Católica: «El prestigio y la eficacia de las obras de Acción Católica guardan relación con el nivel de la castidad y de la modestia, porque el apostolado carece de virtud cuando no está animado por la vida interior, manifestada en la conducta exterior y en el buen ejemplo».

La magnífica intervención del muy ilustre señor vicario general de este Obispado, por la profundidad de pensamiento expuesto con admirable sencillez y por la gran autoridad de que están investidas sus palabras, fué escuchada con significativa complacencia por todo el auditorio que tributó al orador una entusiasta y respetuosísima ovación.

le produce una gran satisfacción el asistir a este acto, relevante por el triple aspecto de que hablaba el señor Tablado. Porque éste es un acto muy de veras fraternal y eminentemente religioso, ya que es el cumplimiento práctico de un mandato divino que también recordaba el señor Tablado. Y también por el sentido de piedad que tiene este homenaje que dirigimos a la vejez. Y es patriótico por los esfuerzos que se han practicado hasta llegar a este fin.

Señala los efectos que causa en nosotros la Comunión de los Santos y dice que algo parecido se da en este acto con la asistencia de las víctimas de la edad, actuando en él que se da una especie de comunión de necesidades, de afanes y de esfuerzos de todos los españoles, como hijos que son de una misma familia que es España. Y de aquí se descubre el sesgo alto de estas reformas sociales que el Caudillo está impulsando desde el Fuero del Trabajo y en todas sus disposiciones empapadas de esencias puras de catolicismo.

Señala cómo este acto se celebra en vísperas de Navidad, cuando Jesucristo vino a enseñar al mundo y a convertirse en flor de nuestro vivir.

Porque hemos padecido un largo siglo, un siglo corrido, de liberalismo en lo económico, y también en lo político, en lo cultural y hasta en lo religioso. Este siglo corrido nos ha traído una disgregación social, un aislamiento, en el que cada uno campaba por sus respetos sin percibir en su conducta la influencia de la conducta de los demás. Y este individualismo político, religioso, cultural, efectos del liberalismo económico, ha sido la causa para llegar al comunismo, paradojas de la vida cuando la humanidad se aparta de Dios.

Percatado de este daño tan enorme, el Caudillo ha querido destruir estos errores en la vida de la Patria, restaurando el principio cristiano. Así todos llegaremos a ser más hermanos y a participar unos en las alegrías o en los trabajos de los demás.

Y esto es precisamente lo que se da en este acto que es la encarnación de ese momento en que cuajan los sentimientos patrióticos y cristianos. Es simbólico que este acto, como decía el alcalde, se celebre en la casa de la Ciudad, símbolo de nuestros afanes de unidad ciudadana y a la sombra de la Catedral donde acudimos para no equivocarnos en el camino de nuestros ideales supremos. Por ello está muy bien que recibáis este homenaje con cariño, pero queremos reciprocidad, que os acordéis de que aquí cerquita hay un lugar de cobijo y amparo para todos, la Catedral, y que vayáis a depositar vuestras oraciones, que como de ancianos tienen tanta virtud como las de los niños, para que Dios, y la Virgen que tanto amor tiene a España, hagan que el Caudillo siga con tesón y acierto la empresa y con la ayuda de todos, pueda conseguirse la España grande y cristiana, en la que todos seremos como hermanos, como individuos de una misma familia aquí en la tierra, y con más razón al otro lado, en la región de los bienaventurados.

Las palabras brillantísimas del señor obispo fueron aplaudidas con gran entusiasmo.

El domingo se celebró el acto de entrega de las primeras pensiones de vejez

El acto tuvo lugar en el Ayuntamiento, asistiendo las autoridades

El domingo, a las doce, tuvo lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento la entrega de las primeras pensiones de vejez, acto organizado por la Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja, de esta provincia, delegada del Instituto Nacional de Previsión.

Los expedientes resueltos favorablemente de ancianos residentes en la capital son veintitrés. A los residentes en los pueblos se les envió ese mismo día el subsidio por medio de los respectivos Ayuntamientos. La Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja continúa examinando los restantes expedientes presentados, y recibiendo nuevas instancias de ancianos que desean agosearse a los beneficios que les ha otorgado el Caudillo Franco, por su Ley de 1.º de Septiembre.

El acto en la capital fué presidido por las autoridades eclesiásticas, militares y civiles. El salón de sesiones estaba ocupado por los ancianos subsidiarios y numerosísimo público, que se sumaba, con su adhesión y simpatía, a este acto de justicia social.

Discurso del señor Tablado

Inició los discursos el jefe de las oficinas del Retiro Obrero, en Segovia, y teniente de alcalde del Ayuntamiento, don Jesús Tablado. Dice que todos los empleados del Retiro Obrero han trabajado con gran entusiasmo y actividad para preparar este día en que pueden darse las primeras pensiones de vejez. Veníamos trabajando sobre las leyes del Estado liberal que otorgaba a los ancianos una peseta, pero el Caudillo Franco, generosamente, ha querido que estas pensiones alcancen la cantidad de tres pesetas. Todo esto nos ha causado un trabajo abrumador, pero lo hemos hecho con calor, con fe viva, con impul-

so, y hoy nos damos por satisfechos. Esto hace también que nuestro trabajo de oficina no sea un mero papeleo, sino que por ello se convierta en una misión religiosa, patriótica y de justicia social.

Religiosa, porque el cuarto mandamiento de la Ley de Dios obliga, no sólo a los hijos respecto a sus padres, sino también a la sociedad que debe honrar a la ancianidad.

Patriótico, porque no es justo que una nación llegue en estos momentos a desterrar a un rincón de la sociedad a vosotros que habéis dejado a lo largo de la vida vuestras fuerzas, vuestras alegrías y dolores. Es necesario que no os falte en la vejez vuestro sustento diario.

Y de justicia social, porque sabemos que este afán por que no falte a los ancianos un retiro de vejez suficiente es el medio mejor para poder lograr la justicia social, y después la paz. El Caudillo lo ha comprendido así.

Mussolini—y lo cito, no porque el Caudillo tenga nada que copiar de él—ha dicho que la previsión es el fundamento de la justicia social en Italia. La previsión social—yo os digo—va a abarcar en nuestra Patria la totalidad del desamparo. Para los que se encuentran sin trabajo por falta de salud, con el seguro de enfermedad; para los que no encuentran trabajo, con el seguro del paro; etc. La previsión llegará a todos los trabajadores porque el Estado Nacionalindicalista no puede consentir el desamparo.

Este fundamento de justicia social es lo único que puede traernos la paz. Acabamos de padecer la guerra de los cuerpos, pero habíamos padecido muchos años la guerra de las almas, mediante la lucha de clases. Recuerda palabras del Sumo Pontífice en su primera Encíclica, con las que afirma que no habrá paz si no hay antes justicia social.

Expresa el simbolismo de la fiesta que se celebra el día en que nos disponemos a celebrar el nacimiento de Cristo y en que oímos de nuevo las frases angelicales: «Paz en la tierra a los hombres de buena voluntad».

Unidos todos, termina diciendo, al Caudillo Franco, con buena voluntad, conseguiremos una España mejor, grande y libre.

Las brillantes palabras del señor Tablado fueron subrayadas con una gran ovación.

Don Alfonso Arroyo

A continuación, don Alfonso Arroyo, consejero de la Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja, pronuncia breves palabras para felicitar a los ancianos y agradecer a las autoridades su presencia en el acto.

Reparto de subsidios

A continuación se procedió al reparto de subsidios de vejez. Como hemos dicho, los subsidiarios, en la capital, son veintitrés, entregándoseles la pensión de ciento ochenta pesetas.

Los ancianos, nombrados por el contador de la Caja de Previsión Social, don Luis Martín Marcos, recogieron sus pensiones de manos de las autoridades y de la representación de la Prensa. Fué un momento de gran emoción.

Discurso del alcalde

A continuación habla el alcalde de la ciudad, don Andrés Reguera. Comienza diciendo que la casa de la ciudad se honra con la presencia de estos segovianos beneméritos que, cargados de años y virtudes, son ejemplo y guía para todos nosotros. Ellos cumplieron ya el deber que la vida les marcara y, por ello, merecen que todos les acompañemos en estas jornadas de su vejez venerable. Quien honra a los ancianos se honra a sí mismo, porque en la palabra anciano están unidas todas aquellas que son para nosotros causa de emoción y de recuerdo: Las palabras hogar, deber, catolicidad... todas aquellas que hacen más amable nuestro caminar por este valle de destierro y lágrimas.

Dice que este acto no puede ser oficial, en el sentido frío y mecánico que se daba a esta palabra en los tiempos pasados, sino que es oficial en el sentido caliente y operante de la palabra, porque el nuevo Estado sabe inspirar todos sus actos en las más rigurosas prácticas evangélicas. Así este acto es un acto de caridad cristiana.

Señala la coincidencia del acto con la Navidad que se acerca y dice que estos momentos de reconstrucción de España, lo son también de retorno hacia la catolicidad. La doctrina católica es, ante todo, esto: Amor. Y este amor hacia nuestros semejantes ha de expresarse claramente en nuestra conducta social. Los preceptos de justicia social se están logrando porque el Caudillo nos conduce a la victoria de la paz, con el mismo pulso fuerte con que supo lograr la victoria de la guerra.

Termina saludando en nombre de Segovia y de los ancianos y deseando que ellos sean para todos un ejemplo vivo y fecundo del cumplimiento del deber. Las vibrantes palabras del alcalde de Segovia fueron subrayadas con grandes aplausos.

Habla el prelado

Seguidamente pronuncia un discurso el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de Segovia doctor don Luciano Pérez Platero. Dice que

La Navidad en Segovia se celebra con gran brillantez

Los días navideños han sido celebrados en Segovia con el entusiasmo de todos los años. El domingo, a las doce de la noche se ofició en todas las iglesias de la ciudad la tradicional misa del Gallo, asistiendo enorme concurso de fieles, y siendo muchos los que se acercaron a la Sagrada Mesa. En todas estas fiestas se cantaron villancicos y al final de las mismas se dió a adorar la imagen del Niño Jesús.

A pesar de que la fiesta de Nochebuena tuvo para su celebración su auténtico lugar en los hogares, según es tradicional en las familias españolas, no faltaron tampoco los grupos que, por los de los más diversos instrumentos, recorrieron las calles de la ciudad entonando villancicos y canciones. Todo ello, claro es, dentro de la más absoluta corrección.

El día de Navidad transcurrió oficialmente con la solemnidad acostumbrada haciendo fiesta completa. Los templos se vieron concurridísimos durante todo el día, comenzando en muchos de ellos el Octavario al Niño Jesús, cantándose durante él villancicos por los coros de Acción Católica y terminando con la adoración del divino Infante. En los edificios oficiales ondeó la bandera nacional y al mediodía la banda de música de la Academia interpretó un escogido concierto en la plaza de Franco. Como la temperatura era bastante benigna, el público acudió a los paseos y llenó después los espectáculos.

provincial de cuestiones morales y religiosas dirigió una plática a los niños, al final del a cual se hizo la adoración.

La exposición de Nacimientos

El domingo, a las doce y media, tuvo lugar en la capilla de la Paz la inauguración de la exposición de Nacimientos confeccionados por las centros de Acción Católica de los distintos parroquiales. Se presentan diez retablos navideños, todos ellos presentados con exquisito gusto. Todas las figuras, y cuanto figura en el retablo, ha sido confeccionado por las propias aspirantes, presentándose verdaderos aciertos artísticos.

Al acto inaugural asistió el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis, doctor don Luciano Pérez Platero, acompañado del vicario general del Obispado, muy ilustre señor don Aurelio del Pino, y de todos los consiliarios parroquiales de Acción Católica. También asistieron varias autoridades y numeroso público. Se cantaron diversos villancicos.

El prelado y acompañantes visitaron detenidamente los retablos presentados, haciendo muchos y muy merecidos elogios de los mismos.

La exposición está siendo visitada por numeroso público.

También las jóvenes de Acción Católica han colocado artísticos nacimientos en varios escaparates de establecimientos de la ciudad.

Mañana, clausura de la exposición

Mañana se verificará la solemne clausura de la exposición de Nacimientos.

Habrà, con ese motivo en la capilla de la Paz en donde se exhiben dichos retablos navideños, un acto a las seis y media, consistente en la prometedora charla sobre éstos, a cargo del arquitecto y notable propagandista católico don Javier Cabello y, a región seguida, la adjudicación de premios del certamen.

La Unión Diocesana espera de las hermanas de la Juventud Femenina de Acción Católica que no dejen de asistir a dicho acto, con el que darán por clausurada sus tareas y la campaña de Navidad.

Comidas extraordinarias

En todos los establecimientos benéficos y en Auxilio Social se sirven comidas extraordinarias, las cuales transcurrieron en medio de la natural animación y alegría.

Ayer, en el comedor que Auxilio Social tiene instalado en el paseo del Salón, y en el que ha sido instalado un Nacimiento, se hizo la adoración del Niño Jesús y se cantaron villancicos por los niños que allí reciben asistencia. Una niña leyó una poesía de Gabriel y Galán y otras dos recitaron un diálogo de circunstancias, siendo todas ellas muy aplaudidas. Después se rezó el santo rosario y el asesor

Máquinas de coser
Desde 250 pesetas, garantizadas por el ex mecánico de «Singer»
Mariano Alba
Plaza de Franco, 22

Huevos, gallinas, capones.
Industria lucrativa como ninguna si se sabe criar racionalmente. Católogo gratis. E. Villegas Arango.
Dolores Rome, 14. MADRID

DR. A. DEL CAÑIZO
Catedrático de la Facultad de Medicina
Consulta: de cuatro a seis
Zurbano, 28 Teléfono 35321
MADRID

PENSION CHICLANERO
de
JOSE OLMEDILLAS GOMEZ
Pensión completa. Todo confort
Avenida José Antonio, 27. Madrid
(Antes E. Dato) Tel. 23813

D. VIDAECHEA
Oculista
No pasará consulta del 25 al 31 de los corrientes por ausentarse

...Y nosotros decimos a Vd. que la sidra Champagne marca
EL HORREO
es mejor
Representante: Mariano Bernardo
Juan Bravo, 7 y 9. Teléfono 117.
Segovia

Dr. Fernández Seco
Especialista en GARGANTA, NARIZ y OIDOS
Pasará consulta en SEGOVIA hasta fin de Diciembre todos los días, de once a una y de dos a cuatro
Plaza del Instituto, 2, bajo

Zapatería Los Chicos
Ha recibido zapatillas de piel-forro rapón y de paño, clase primera señora y caballero a precios baratísimos

¡AUTOMOVILISTAS!
Se vulcanizan cámaras a vapor y se arreglan cubiertas y toda clase de objetos de goma
Carretera de la Granja, n.º 8
SEGOVIA

Anuncios breves

Los anuncios con informes en la Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.

Tratamiento Vasconcel
para pieles grasientas
Limpeza matinal del cutis con CREMA DE LIMON aplicando después FÁR. DAY en seco

PERFUMERIA VELASCO
Isabel la Católica, 2. Teléfono 2660
Pérdida reloj pulsera, el domingo desde La Suiza a San Agustín, 3, donde gratificarán devolución.
Se vende un choto suizo de cinco días Tratar, con Teodoro Mateosanz, en Zamarramala.
Pérdida de caja con herramienta, desde kilómetro 14, carretera Turégano hasta el mismo. Gratificará devolución, Antonio Mansinos, Cañuelos, 4, Segovia.

Pinos se venden 452 maderables en «Temeroso del Otero», lindando al sitio denominado «Cafraña», junto a la carretera de Carboero a Navalmoral. Para tratar, hasta el 15 de Enero, con el señor cura de Mudián.

Se venden par de machos yeguas, a la vez, alzada cinco dedos, ocho años o se cambian por ganado vacuno. Para verlos y tratar, en Baliza, Gervasio Llorente.

Se vende una vaca mestiza recién parida. Tratar, Sebastián de Frutos, Basardilla.

Se venden leñas de Fresno por manchas o a convenir. Tratar, con el guarda Bruno de Miguel, en Lastras del Pozo.

Pérdida de pendiente oro y brillantes gratificarán devolución, Cañuelos, 20 y 22, Cervero.

Se necesita un chico para mostrador. Informes en la Administración.

Maderas se venden 3.478 pinos albares marcados en pinar «Ayala», término Sambal (Segovia), Detalles y ofertas, doña Teresa Enjuto, Hermosilla, 60, Madrid o Román Velasco, (abogado), Cuéllar, (Segovia).

Almacén grande (más de mil metros cuadrados), se alquila en esta capital, próximo a la puerta de Madrid. Para tratar, verle, calle de San Juan, 10.

Se necesita un practicante para la farmacia de don Pedro Abad Conde, en Pedraza (Segovia), donde darán razón.

Se vende una caja de caudales. Razón, Barranco, 1. (Herrenia).

Se vende por sobrante, una mulla tres años, tres dedos sobre la cuerda. Para tratar, en Nava de la Asunción, Ladislao García.

Granado lanar, se vende 80 primales, 50 paridas, y el resto abocadas a parir, en San Cristóbal de Cuéllar, Mariano San Miguel.

Vendo novillo suizo de gran tamaño, para semental. Tratar, Lorenzo de Antonio, en Valleruela de Sepúlveda.

Venta se hace de leñas de chopazo, en monte de Lastras del Pozo. Tratar, encargado de la corta, don Penito Llorente, en el citado pueblo.

†
PRIMER ANIVERSARIO DEL PRESBITERO
D. Tobías Pabón Pérez
Capellán de la iglesia de Corpus Christi
Que falleció el día 27 de Diciembre de 1938
Hablando recibiendo los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.

Las misas que se celebren el día 27 de Diciembre, a las ocho, ocho y media y nueve, en la iglesia de San Miguel, y a las ocho y tres cuartos en San Clemente (Madres Reparadoras), así como el oficio de funeral en la parroquia de Abades, en dicho día, y el funeral que se celebrará el día 28, en la parroquia de Valdeprados, serán aplicados por su eterno descanso.

Sus hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes,
Agradecerán a sus amistades la asistencia a estos actos religiosos.

Dr. Useros Casas
Especialista en partos y enfermedades de la mujer
Ex-médico de guardia de la Maternidad provincial de Madrid y tocólogo puericultor por oposición
RAYOS X. ELECTROMEDICINA
Consulta diaria de once a una y de tres a cinco
Plaza San Martín, 1 Teléfono 186
Segovia